

## C-LM, segunda región en mortalidad por diabetes

Según los datos del INE sobre las causas de muerte en 2001

En el año 2001 se produjeron en España más de 360.000 defunciones, de las que más de la mitad fueron mujeres. La enfermedad del Alzheimer escala puestos en el grupo de causas de muerte de mayor incidencia

EL DIA  
TOLEDO

■ En el año 2001 se produjeron en España 360.131 defunciones, de las que 189.714 correspondieron a varones y 170.417 a mujeres. La tasa bruta de mortalidad se sitúa en 887 fallecidos por cada 100.000 habitantes, lo que supone una disminución del 1,8% respecto al año anterior, según los datos del Instituto Nacional de Estadística sobre la causa de muertes en el año 2001.

Nuestra región ocupa la segunda posición por fallecimientos a raíz de la diabetes.

El grupo de causas de muerte de mayor incidencia se mantiene estable, si bien destaca la enfermedad de Alzheimer que pasa del puesto 15 al 10.

La mortalidad por enfermedades cardiovasculares permanece como primera causa de muerte en España, representando el 34,5% del total de defunciones.

Entre las causas cardiovasculares

res más frecuentes, las enfermedades isquémicas del corazón (infarto agudo de miocardio, angina de pecho, etc.) se mantienen como la primera causa de muerte, con 38.788 fallecidos.

También se mantienen en segundo lugar los tumores como responsables del 27,1% del total de fallecimientos. En el año 2001 se produjeron 97.714 defunciones por esta causa, frente a las 95.072 de 2000, lo que supone un incremento del 2,8%.

### Alzheimer y accidentes

La enfermedad de Alzheimer fue la responsable de 6.280 defunciones, un 16,7% más que en el año 2000.

Los accidentes de tráfico fueron responsables de 5.696 muertes, 323 menos que en el año anterior. A pesar de ello, continúa siendo la principal causa de muerte en los jóvenes de 15 a 34 años, con 1.878 fallecidos varones y 452 mujeres.

En cuanto a la mortalidad por

SIDA/VII continúa descendiendo. En el año 2001 fue responsable de 1.635 muertes, un 4,8% menos que en el año anterior.

Por último, los fallecimientos por enfermedades crónicas de las vías respiratorias inferiores bajan un 8,9% con respecto al año 2000.

### Por comunidades

La mortalidad está directamente relacionada con el envejecimiento de la población y así lo reflejan los datos por comunidades autónomas. En el año 2001 las tasas más altas de fallecidos por cada 100.000 habitantes correspondieron a Asturias (1.122,3), Aragón (1.060,8) y Galicia (1.049,9).

Asturias tiene el mayor número de fallecidos por 100.000 habitantes en seis de las 16 principales causas de muerte (enfermedades isquémicas del corazón, enfermedades crónicas de las vías respiratorias inferiores, demencia, diabetes, cáncer de colon y cáncer de mama de la mujer).



ARCHIVO

La prevención es fundamental para frenar esta enfermedad.

En Aragón se registran las tasas más altas de defunciones por enfermedad de Alzheimer, cáncer de próstata e insuficiencia renal mientras que Castilla y León tiene las tasas más altas de muertes por cáncer de estómago.

Por su parte, Galicia tiene la tasa más alta por enfermedades cerebrovasculares y enfermedad hipertensiva. La Rioja figura en primera posición por insuficiencia cardíaca y accidentes de tráfico.

Extremadura presenta la tasa más alta por cáncer de bronquios y pulmón y neumonía mientras que tiene la más baja en demencia.

Castilla-La Mancha ocupa la segunda posición por diabetes y la Comunidad Valenciana tiene la segunda tasa más alta en muertes producidas por enfermedades isquémicas del corazón. Murcia tiene la segunda tasa más alta en accidentes de tráfico.

Ceuta y Melilla, Canarias y Madrid, tienen las tasas de mortalidad más bajas. Las tasas más bajas de fallecidos por cada 100.000 habitantes corresponden a Ceuta y Melilla (621,3), Canarias (710,7) y Madrid (720,7).

Ceuta y Melilla tienen las tasas más bajas en siete de las 16 principales causas de muerte (cáncer de colon, neumonía, enfermedad de Alzheimer, cáncer de estómago, cáncer de mama de la mujer, accidentes de tráfico y cáncer de próstata); Canarias presenta las tasas más reducidas en otras cinco (enfermedades cerebrovasculares, insuficiencia cardíaca, cáncer de bronquios y pulmón, enfermedades crónicas de las vías respiratorias inferiores e insuficiencia renal) y Madrid tiene la menor tasa en diabetes. Cantabria presenta la tasa más baja de defunciones por enfermedades isquémicas del corazón mientras Navarra tiene la tasa más baja por enfermedad hipertensiva.

El País Vasco tiene la segunda tasa más baja en insuficiencia cardíaca e insuficiencia renal. Cataluña registra la segunda tasa más baja de muertes por neumonía, aunque tiene la segunda más alta por demencia.

Andalucía tiene la segunda tasa más baja de fallecidos por demencia y cáncer de próstata.

### ■ A NIVEL NACIONAL EN EL AÑO 2001

## 6.000 mujeres fallecieron por cáncer de mama

Por género, según los datos del INE en cuanto a las razones de las defunciones por enfermedades, la importancia relativa de las distintas causas de muerte es diferente. En las mujeres se mantiene como primera causa de muerte las enfermedades cerebrovasculares, con 21.588 defunciones. Le sigue en importancia las enfermedades isquémicas del corazón, con 16.602 muertes.

Atendiendo a los tumores malignos en

las mujeres, el cáncer de mama es el más significativo con 5.914 defunciones, con lo que experimenta una subida de un 4,2% sobre el año anterior. Le sigue en importancia el cáncer de colon, que ha ocasionado 4.072 muertes. Cabe destacar también que las defunciones por neumonía han descendido en mujeres un 10,8%.

Entre los hombres, la causa de muerte más frecuente sigue siendo las enferme-

dades isquémicas del corazón, con 22.186 defunciones durante el año 2001. La segunda causa es el cáncer de bronquios y pulmón, con 16.234 fallecimientos, con lo que se incrementa en un 5% respecto al 2000. Detrás del cáncer de bronquios y pulmón se sitúa el cáncer de próstata, con 5.659 muertes y el de colon, que ha sido responsable de los fallecimientos de 5.047 hombres (un 6,5% más que en el año anterior)